

Chères et chers Collègues,

*Vous l'aurez vu dans la presse : le nombre d'étudiants à l'UNamur est en baisse, alors que toutes les universités de la Fédération Wallonie-Bruxelles progressent, à l'exception de Saint-Louis qui est stationnaire.*

*Le REHNam est sensible à cette situation. C'est le moment de prendre au sérieux notre rôle d'ambassadeurs/ambassadrices et de contribuer efficacement à la promotion de l'institution dans les réseaux dans lesquels nous sommes actifs.*

*Au plaisir de vous revoir !*

*Bien cordialement, Manfred*

## La vie du REHNam

1. En décembre 2019, la traditionnelle réception d'échanges de vœux a été remplacée par un petit-déjeuner convivial à l'Arsenal, en compagnie de Valérie Glatigny, Ministre de l'enseignement supérieur et ancienne de l'UNamur. Le REHNam était dûment représenté.
2. Les actes du colloque international sur le thème **Vie privée, liberté d'expression et démocratie dans la société du numérique - Espoirs ou menaces ? Transparences et opacités** (jeudi 28 novembre 2019) sont en préparation. Vous serez tenus au courant de la parution de l'ouvrage.
3. Maintenant, il s'agit de préparer le colloque 2020 qui portera sur (titre provisoire) **Vivre positivement dans une société en conflit(s)** et qui réunira des intervenants de haut niveau : Anne Bourrit (Suisse), Isabelle Brouillard (Université de Paix), Stéphanie Demoulin (UCL), Jean-François Kahn (France), Valérie Rosoux (UCL) et Christine Servais (ULG) seront pressentis.
4. Le premier déjeuner-conférence de 2020 aura lieu le mardi 11 février. Olivier de Wasseige, administrateur-délégué et directeur général de l'Union Wallonne des Entreprises, nous parlera de **l'avenir économique de la Wallonie**. L'invitation vous parviendra ultérieurement.
5. Dans les semaines qui viennent, nous vous contacterons pour la **cotisation 2020** qui reste inchangée : 20 €. Le produit de cette campagne est indispensable pour financer nos activités qui, toutes, sont organisées au prix coûtant par une équipe de bénévoles.

## En bref

Outre les 28 mandats récemment accordés à l'UNamur par le FNRS, **un nouveau financement PDR-Thema** a été accordé à Jean-Michel Dogné et Julie Laloy du Département de pharmacie. Objectif : développer un nouveau médicament pour traiter l'infarctus du myocarde. Depuis 2012, avec Julie Laloy, chercheuse et project leader, ils travaillent sur la recherche de nanomédicaments visant à réduire le risque de développer un infarctus. Après une première collaboration fructueuse avec l'Université de Paris-Sud (projet *Nanoheart* financé par l'Union européenne via la Région wallonne - encore en cours), le Département de pharmacie a donc obtenu un nouveau financement de 450 000 € qui permettra de travailler à l'élaboration d'un nouveau médicament afin de prévenir le risque d'infarctus et de réduire la mortalité après un accident cardiaque.

**Retrouver le plaisir d'apprendre : comment engager vos groupes dans des apprentissages motivants ?** Tel est le thème que Sivasailam Thiagarajan, dit Thiagi, un des plus grands experts de la ludopédagogie abordera le 12 février à 14h00 à l'Amphithéâtre Vauban. Thiagi a créé le concept de jeux-cadres et maîtrise l'art des techniques interactives et ludiques les plus optimales en apprentissage. Conférence en anglais avec traduction simultanée.

Jusqu'au 28 février, vous pourrez visiter à la BUMP l'**exposition L'œuf ou la tuile ?** consacrée à Dominique Pire, Prix Nobel de la Paix et fondateur des Iles de Paix, de l'Université de Paix (qui sera partenaire du REHNam pour le colloque 2020), de l'Action Développement-Parrainages Mondiaux, de l'Aide aux Personnes Déplacées et du Service d'Entraide Familiale. Le 10 décembre 1958, Georges-Dominique Pire recevait le Prix Nobel de la Paix pour son action en faveur des réfugiés d'Europe de l'Est. Malgré cette prestigieuse récompense, la personnalité de cet homme de paix demeure aujourd'hui largement méconnue. Rares sont celles et ceux qui connaissent encore son engagement en faveur des plus démunis et de la paix ou encore sa conception originale du dialogue fraternel entre les hommes et les peuples. L'exposition *L'œuf ou la tuile ?* interpelle le visiteur et l'invite à découvrir, au terme de sa visite, le message que cet homme de paix a voulu transmettre aux générations futures.